

## BETHONCOURT

## Des caméras sur des voitures de La Poste pour inspecter la voirie

Geoptis, filiale de La Poste, est en train de finaliser son audit de la voirie pour le compte de la mairie de Bethoncourt. C'est la première fois qu'un tel projet est en cours dans le Doubs. Ces données permettront à la commune d'engager les travaux nécessaires à la réparation de ses routes.

Deux caméras embarquées sur les voitures de La Poste, une à l'avant et l'autre à l'arrière. Sur un périmètre de 360°, elles repèrent les moindres défauts de la voirie, allant des nids-de-poule aux déformations. Depuis avril 2023, ces caméras de la filiale Geoptis accompagnent deux factrices du centre de tri de Grand-Charmont lors de tournées. À terme, ces données serviront à préparer les travaux sur les quarante kilomètres de route de Bethoncourt.

### Recommandations de travaux

Installées à l'aide de ventouses sur le toit de la voiture, elles filment les moindres recoins de Bethoncourt. Une fois les informations collectées, elles sont envoyées aux experts basés au Mans qui signalent les défauts sur la voirie. En prenant toutes ces informations en compte, l'entreprise va produire des cartographies complètes et envoyer des recommanda-



Les deux caméras, l'une à l'avant, l'autre à l'arrière, sont installées à l'aide de ventouses sur le toit de la voiture. Photo ER/Hugo ARLABOSSE

tions de travaux et remplacements à la mairie afin d'améliorer les routes de sa commune.

Depuis avril, les deux factrices formées à l'utilisation de ces caméras ont réalisé quatre tournées dédiées à cette tâche. « C'est facile, il suffit juste de rouler doucement et de respecter le Code de la route », explique Émilie Beurier, en charge du projet au centre de tri de Grand-Charmont. Les deux factrices ont jusqu'à début juin pour livrer toutes les images, avant qu'elles soient

transmises à la mairie. « On est largement dans les temps, il nous reste quelques dizaines de mètres à scanner », a ajouté la professionnelle.

### Déjà neuf communes l'an dernier

Dans le département, c'est la première fois qu'une telle opération est menée par la filiale Geoptis. En 2022, La Poste a inspecté les routes de neuf communes dans la région dont Belfort, Essert, et Cravanche. Avec cet audit, la mairie de Bethon-

court devrait engager des réparations de voirie et des travaux afin d'améliorer l'état général des routes.

Hugo ARLABOSSE

# 6 090 €

Le coût de l'audit, subventionné à hauteur de 1 552 € par l'État

### LES OBSÈQUES AVEC Libra MEMORIA

#### ■ AUJOURD'HUI

**DAMBELIN**  
Gérard GUYOTJEANNIN,  
cimetière à 11 h.

**DAMPJOUX**  
Jacky MESNIER-PIERROUTET,  
église à 14 h 30.

**VANDONCOURT**  
Renée SURDEZ,  
temple à 14 h 30.

#### ■ DEMAIN

**EXINCOURT**  
Marcel DAUDEY,  
chapelle Sainte-Anne à 14 h.

**PONT-DE-ROIDE-VERMONDANS**  
Victoria MUNOZ,  
église à 14 h 30.

**SELONCOURT**  
Pierrette LODOVICHETTI,  
cimetière à 16 h.

## MONTBÉLIARD

## Un amphithéâtre « François Vion-Delphin » sur le campus

Professeur d'histoire moderne honoraire de l'université de Franche-Comté, président de la Société d'émulation de Montbéliard et de l'Université ouverte, François Vion-Delphin était un grand promoteur de la culture pour tous. Chevalier de l'ordre national du Mérite, il avait par ailleurs signé plusieurs ouvrages.

### Passionné par son métier

D'abord professeur d'histoire au lycée du Grand-Chênois, cet humaniste a ensuite exercé comme professeur agrégé en histoire moderne à la faculté des lettres de Besançon en 1985 puis obtenu sa thèse de doctorat en 1995. Il a ensuite rejoint l'Université de Franche-Comté à Besançon et à Montbéliard comme professeur des universités, jusqu'à sa retraite en 2013.

Avec une si belle carrière, il était naturel que le campus de Montbéliard lui dédie son grand amphithéâtre. Ainsi, ils étaient nombreux, réunis autour de Brigitte Vion-Delphin, son épouse, Macha Woronoff, présidente de l'Université de Franche-Comté, Didier Chamagne, directeur de



Brigitte Vion-Delphin, son épouse (à droite), Macha Woronoff, présidente de l'université de Franche-Comté, et Didier Chamagne, directeur de l'UFR STGI Belfort-Montbéliard.

l'UFR STGI Belfort-Montbéliard, et Damien Bonnamy, directrice de l'Université ouverte, pour inaugurer cette salle de conférences.

Une cérémonie riche de jolis souvenirs et de belles émotions. « Je suis très reconnaissante pour cette initiative. Mon mari serait très ému de cet hommage s'il était encore parmi nous », a souligné Brigitte Vion-Delphin.

« Il était réellement passionné par son métier et le pratiquait avec beaucoup de cœur et de ferveur. »

### « Il faisait adorer l'histoire »

« Papa a accompagné de nombreux étudiants et il était proche d'eux, il s'engageait réellement dans leur apprentissage », a aussi raconté Élise, sa fille. « Il faisait adorer l'histoire. Quelle pen-

sée chaleureuse d'imaginer nombre d'étudiants qui se donneront rendez-vous à l'amphi Vion ! Une si jolie dédicace à mon père qui, coiffé de son grand chapeau, était pour les étudiants bisontins l'Indiana Jones de la rue Megevand. Un surnom qu'il affectionnait finalement. »

Le lever de voile sur la plaque « Amphithéâtre François Vion-Delphin » a clôturé ce moment.